

El compliance desde la gestión de riesgos

Martes, 05 de Enero de 2021 - Id nota:965137

Medio : Diario Financiero
Sección : Cartas
Valor publicitario estimado : \$1542000.-
Página : 14
Tamaño : 10 x 12

[Ver completa en la web](#)

El compliance desde la gestión de riesgos

Señora Directora:

En la actualidad, los directores y ejecutivos de empresas perciben el compliance sólo de la perspectiva legal, y esto está influenciado por el enfoque de protección legal que puede entregar ante incumplimientos, y no como un programa efectivo de prevención de delitos. Si bien el componente legal es fundamental, el sistema debe estar enfocado en prevenir actos de incumplimiento, por lo que debe nacer y estructurarse desde la gestión de riesgos.

Si bien este enfoque aún no lo aplican las empresas chilenas, considero que el veredicto del caso Corpesca puede ser un punto de inflexión en la

dirección correcta. Hasta antes de este caso, la normativa sólo era teórica. En el dictamen, los jueces interpretan hechos que fallaron desde la perspectiva de la prevención, como es el caso de la autonomía del encargado de prevención de delitos. Su rol resulta clave al controlar o supervisar todas las actividades de la empresa, incluyendo al gerente general.

Dependiendo de las sanciones que dictamine el tribunal el 21 de abril, se confirmará lo relevante que es para las empresas contar con sistemas de compliance efectivos, y no sólo tenerlos como una formalidad, que nada contribuyen a la prevención de delitos.

MIGUEL ÁNGEL DÍAZ
FACULTAD DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS, UCHILE